

LA ANTORCHA

ni, Lenin y el lacayo de Primo de Rivera, como tantos otros idiotas del anarquismo, se limpiarían el traste con sus programas, y el mundo se desprogramaría en provecho de la razón y de la justicia. A ver, dónde están estos anarquistas del programa?

Vamos, hombres, venga ese programa magico; así podrás convertirlos y convertir al embusto y a los embusteros. A la anarquia o al pensamiento anarquista le falta tanta falta el programa como a los políticos la dignidad y la conciencia.

Y esto si que es un programa... En esta época de relajamiento moral, Viva la utopía!

HELIOS.

NOTAS

COMITÉ PRO BLOQUEO A PICCARDO

Consecuencia de un escándalo sindical.

Nota de la F. O. R. A.

Camaradas del Comité Pro Bloqueo a Piccardo.

Salud!

Os comunicamos que en reunión celebrada el 22 del cte., conforme al llamado que este C. F. hizo público y a los efectos de dejar constituido el Comité Pro Bloqueo a Piccardo y Cia., tal lo acordó la reunión regional del 5 de agosto último, se resolvió que los camaradas delegados, y por ser una infima mayoría, dejar constituido un comité provisoriamente hasta tanto una mayoría lo constituya definitivamente y para lo cual se celebra otra reunión.

Os comunicamos la resolución para que la tratéis vosotros y nos contestéis, a los efectos de retirar los útiles o mejor dicho, que ese comité haga entrega a este C. F. o al comité nombrado provisoriamente, de los útiles y demás, a los fines de la propaganda y para dar por terminado este asunto.

Esperando vuestra contestación a la brevedad posible por ser asunto urgente, os saludamos cordialmente por el C. F. y por la Anarquía.

(Firma el pro-secretario).

Bog. 27 de 1923.

Tratada esta nota en reunión del comité, se resolvió contestar en la forma siguiente:

Bs. Aires, octubre 4 de 1923.

F. O. R. A.
Compañeros del Consejo Federal.

Salud!

Por acuerdo de los miembros del comité Pro Bloqueo a Piccardo y Cia. y su contestación a vuestra nota de fecha 27 de setiembre, exponemos lo siguiente: Que este Comité ha sido atropellado en sus funciones y sus componentes en su dignidad por un comunicado de la F. O. Local, en el que, a pedido del consejo de la Regional, convoca a las organizaciones adheridas para formar un nuevo Comité; cosa que nos ha sorprendido mucho, por cuanto nunca fué norma de la F. O. R. A. el proceder en esta forma tan en desacuerdo con el espíritu solidamente libertario que la anima.

Siendo este Comité formado por los Tabacuqueros e integrado por delegados nombrados en reuniones de representantes de los gremios que respondieron con su apoyo solidario, consideramos descabellada tal actitud e indigna de nuestras prácticas de lucha, que no admite directores, centralismos ni dictadores de ninguna clase, y menos después de cuatro años de funcionamiento independiente vamos a conceder privilegios a Consejos o administraciones de órganos de propaganda de ninguna especie; estando por lo tanto, este Comité obligado no reconocer los acuerdos de dicha reunión, por sus procedimientos ilógicos y fuera de razón.

En cambio, este Comité se presentaría ante las organizaciones, después de desmascarla la incertidumbre. La parte sugestiva de la convocatoria de la Local, era para nosotros el motivo de nuestra destitución, el cual todavía no se nos ha comunicado, ni tampoco se lo comunicó al proletariado adhesivo; por cuya razón hemos asumido una actitud expectante, esperando saber en qué consistían nuestros pecados para poder desandarnos como tememos el soberano derecho de hacerlo.

Qué pasó después? Describir nosotros el escenario ridículo de esas "cieles" reuniones que con pena presenciamos como espectadores, no nos es posible, por carecer de la suficiente capacidad para hacerlo, pero de lo que estamos seguros, es de que no se ha hecho ninguna acusación, salvo de que las reuniones del Comité habían sido hermosas, característica ésta muy orientada en nuestro ambiente en estos últimos tiempos, que es raro ver armonía en las reuniones. En todo esto, con unas cuantas tonterías de algunos delegados, y los antiguos recores contra algún ex componente de este Comité, y agregando la vieja fábula (contra el Comité y el Boicot) del ex secretario del Consejo, muchas suspiccias, otras tantas hipótesis, o informacio-

nes mal intencionadas, con todo esto, se banejaron por siete votos la moción de carabineros que era de formar un nuevo Comité y hacer público que los componentes anteriores eran compañeros dignísimos, quedando para otra reunión la formación de dicho Comité, por lo avanzado de la hora y por muy escaso el número de concurrentes. Por qué ese Consejo no dió publicidad a esta resolución?

No, esto es un acto como para avergonzar a los mismos de enfrente; pero, en cambio, se dió publicidad a un pretendido informe, haciendo resaltar con toda perversión todas las "pestanas" que de nosotros se dijeron, guardándose muy bien de mencionar lo que nos era favorable, calificando el credo anarquista de la F. O. R. A. para servir el cual, por todo y sobre todo, se ha de ser leal en los procedimientos.

Ahora cabe un paréntesis; es de todos conocido que en esos días terminaba el citado consejo su periodo, entrando los actuales a hacerse cargo del mismo, en el preciso momento en que nos disponíamos a refundar y destruir todo el cúmulo de cosas. Entonces llegó a nuestro conocimiento la noticia de que el Consejo actual deseaba dar un corte a este asunto y nos invitaba a la concordia, tan necesaria para combatir al enemigo; nosotros, anteponiendo a nuestras pasiones, el bien de la colectividad, hemos optado por guardar silencio y nos negamos a satisfacer los pedidos de informes sobre el particular que de diversas localidades nos hacían, creyendo con esto que se acabaría la innoble guerra que, entre nosotros no había hecho, y para prueba de lo que afirmamos está nuestra actitud cuando lo del "documento", pues comprendimos bien que el propósito de sus autores era azuzarnos para que ayudáramos a dar visos de verdad a la intriga para que el odio se desarrollase cada vez más entre los anarquistas, y por eso nos apresuramos a poner de nuestra parte la mejor voluntad para desenmascararlos; pero, echar margaritas a puercos... (?)

Se nos culpa de conspirar contra la formación de un nuevo Comité, lo que es completamente falso; y no se nos culpa del fracaso de todas las reuniones, porque ignoramos pese a un poder sobrenatural tal como para que a un llamado de la Regional a los gremios de la Capital y alrededores, que suman más de cincuenta organizaciones adheridas, sólo concurren cinco o seis.

Con respecto a nuestra Circular No. 12, está sólidamente justificada, pues sólo nos limitamos a dar una reseña de lo sucedido últimamente, y puesto que no sabemos de hipócritas, declinamos lo que sentimos. Y, recuerden bien... de aquellos polvos vienen estos "todos"...

En conclusión, estamos donde estábamos y hoy no renunciamos porque no somos autómatas y tenemos la "fe" costumbre de que cuando se nos echa no nos vanos; por tanto pensamos que los componentes del nuevo Comité, al aceptar un cargo de esa naturaleza, significan con ello que se solidarizan con las infamias vertidas contra nosotros y deben empezar por concretar cargos. Por otra parte, si quieren hacer propaganda, en buena hora, pues no pretendemos entorpecerlos; formen clara comisión y que trabajen todos, pero que nos dejen tranquilos. Nosotros, por nuestra parte, nos consideramos el Comité legalmente constituido, y como la campaña desleal y llena de intrigas que desde un tiempo a esta parte se sostiene contra nosotros nos hace sospechar que su origen está muy lejos de salir del campo obrero, por cuanto ningún cargo existe contra ningún miembro de este Comité, nos mantendremos en nuestro puesto y haremos lo posible por no defraudar la confianza que gran parte del proletariado tiene depositada en nosotros; queremos decir que entregaremos los diles en la misma forma que los hemos recibido, cuando presentemos nuestra renuncia. En todo lo hachó-contra-nosotros-no hay más que el interés de matar el boicot; no cabe otra intención, pues hay que tener en cuenta que con el arreglo se conocerán ciertos manejos sucios, y por eso conviene que dejemos el "campo libre". Pero nosotros seguiremos con más entusiasmo, no soportando disciplinados, pero si celos de nuestra dignidad y de la causa común.

Saludos fraternales.

Por el Comité: El secretario

ATENEO O. CULTURAL

DE BOCA Y BARRACAS

Rememorando el décimo cuarto aniversario del fusilamiento de Francisco Ferrer, este Ateneo realizará una conferencia en su local, Patricios 1866, el sábado 13 a las 21 horas. Hablarán J. M. Destaci sobre "El valor ético del racionalismo", y Armando Díaz sobre "Retórica y Poética". El secretario.

AGRUPACIÓN PRÓ-ESCUELA MODERNA DE SAN FERNANDO Y TIGRE

Esta institución ha organizado para el domingo 4 de Noviembre un gran pleno familiar, en Punta Chica, en la "Quinta El Hogar", a beneficio de la Escuela Moderna.

que esta agrupación sostiene. Se pide a los compañeros que deseen hacer donaciones las remitan a estas direcciones: Calzón 650, Tigre, Sociedad de Camineros o Alzina 330, San Fernando, a nombre de la Agrupación, para el bazar.

La Agrupación Pro-Escuela Moderna solicita de los compañeros que dominen la técnica de la incineración, especialmente motores a explosión, y dibujo, dispuestos a venir una hora por semana a dar lecciones en la Escuela Profesional Moderna que esta institución sostiene, escriban a M. A. Pacheco, Alzina 330, San Fernando, especificando condiciones.

OBREROS LADRILLEROS Y ÁNEXOS

El sábado 13, a las 20 horas, en el salón teatro "C. Colombo" (Quilmes), organizado por este sindicato y O. Pánsaderos de dicha localidad y a total beneficio de éstos y el C. Pro Presos y Deportados de la capital, se realizará una función y conferencia en cuadro A. "Arte y Natura" de la capital desarrollará el siguiente programa:

"Papa Lebonard"; conferencia sobre un tema de actualidad; canciones libertarias por un compañero. — El secretario.

LECCIONES HISTÓRICAS

Bajo este título general el compañero T. Tagliaferri ha editado los dos folletos siguientes:

"Cuatro años de fascismo en Italia", historiografía documentada del martirio del proletariado italiano; su precio es de 0.60 centavos chil.

"Arte y revolución en Europa en 1700"; su precio es de 0.80 centavos chil.

Por paquetes de 100 ejemplares se hará el 20 ojo de descuento. A las organizaciones, bibliotecas, centros de cultura, etc., el 5 ojo de descuento. Por pedidos, acompañados de su respectivo importe, dirigirse a Trento Tagliaferri. Correo: Casilla 635, Valparaíso (Chile).

DE BAHIA BLANCA

Comunico a todos los trabajadores amantes de la lectura que he instalado un kiosco en la calle Soler 727, en el cual podrán conseguir toda clase de periódicos y diarios obreros, como también todas las obras publicadas por las Editoriales de "La Protesta", "La Antorcha" y "Argonauta", etc.

También se aceptan suscripciones a "La Protesta" y demás periódicos.

Aurelio G. Melón

Libros y Folletos

Námenos Rebeldes, por P. Guerrero y R. Flores Magón	\$ 1.—
Ensaya de moral, por F. Kropotkin	0.50
Evolución y Revolución, por E. Recílis	0.50
La guerra, por O. Mirbeau	0.50
Páginas de un descontento, por M. Gorky	0.50
Estudios Sociológicos, por E. Carpenter	0.50
Crítica Libertaria, por Max Nelman	0.50
La Coacción Moral, por R. Mella	0.50
Ronald Rolland, Nicolai y Alfonso Bernardo — Nicolai y el pensamiento social contemporáneo	0.80
Pablo Elbacher — La doctrina anarquista. (Interesante extracto del conocido libro)	0.30
J. L. Montenegro — El botón de fuego	1.20
Ch. Dupuis — Origen de todos los cultos	1.—
Leónidas Andrade — Sachka Yegulov	1.20
— Los aspectos	0.60
— Días Irae	0.60
— Las Tinieblas y otros cuentos	0.60
Antón Chejov — La sala número seis	0.60
— Historia de mi vida	0.60
— Los campesinos	0.60
Círculo — El carpintero	0.90
Máximo Gorki — Vareka Aleksova	0.60
— Malva y otros cuentos	0.30
V. G. Korolenko — El día del juicio	0.60
Alejandro Kuprin — El dios implacable	0.60
— El brazalete de rubies	0.60
F. Herzen — Los hermanos Gúrkovics	0.30
— Los hermanos Gúrkovics	0.90
— Jorge y Alejandro Gúrkovics	0.60
— Declaración y Combate, por Ricardo Mella	0.15
En tiempos de batalla, por David Diaz	0.15
Fronte a la dictadura, por Raúl Ballester	0.15
La revolución en Italia, por Enrique Malatesta	0.25
Gestas magníficas, por Busebio Carbó	0.15
M. Sánchez, San Agustín, por paquete	3.60
— y por libros	1.40
Pedro Castro, Gral. Arenales, por donación	1.—
— por libros	2.50
J. P. Mella, Ciudad, por suba	1.20
— y para Radowitzky	0.30
A. Capderila, Cruz del Eje, por suscripción	3.60
— y por donación	0.50
Tomás Rubio, Sáenz Peña, por paquete	2.—
J. Macho, Santa Fe, por suba	1.20
— y para Radowitzky	0.30
A. Capderila, Cruz del Eje, por paquete	7.—
M. Sánchez, San Agustín, por paquete	2.—
— y por libros	1.20
Pedro Castro, Gral. Arenales, por donación	1.—
— por libros	2.50
J. P. Mella, Ciudad, por suba	1.20
— y para "Revista Blanca"	2.50
— y para "Vía Libre"	4.—
Subcomité "La Antorcha", Avellaneda, por paquete	7.—
M. Sánchez, San Agustín, por paquete	2.—
— y por libros	1.20
Pedro Castro, Gral. Arenales, por donación	1.—
— por libros	2.50
J. P. Mella, Ciudad, por suba	1.20
— y para "Revista Blanca"	2.50
— y para "Vía Libre"	4.—
Subcomité "La Antorcha", Avellaneda, por paquete	7.—
M. Sánchez, San Agustín, por paquete	2.—
— y por libros	1.20
Pedro Castro, Gral. Arenales, por donación	1.—
— por libros	2.50
J. P. Mella, Ciudad, por suba	1.20
— y para "Revista Blanca"	2.50
— y para "Vía Libre"	4.—
Subcomité "La Antorcha", Avellaneda, por paquete	7.—
M. Sánchez, San Agustín, por paquete	2.—
— y por libros	1.20
Pedro Castro, Gral. Arenales, por donación	1.—
— por libros	2.50
J. P. Mella, Ciudad, por suba	1.20
— y para "Revista Blanca"	2.50
— y para "Vía Libre"	4.—
Subcomité "La Antorcha", Avellaneda, por paquete	7.—
M. Sánchez, San Agustín, por paquete	2.—
— y por libros	1.20
Pedro Castro, Gral. Arenales, por donación	1.—
— por libros	2.50
J. P. Mella, Ciudad, por suba	1.20
— y para "Revista Blanca"	2.50
— y para "Vía Libre"	4.—
Subcomité "La Antorcha", Avellaneda, por paquete	7.—
M. Sánchez, San Agustín, por paquete	2.—
— y por libros	1.20
Pedro Castro, Gral. Arenales, por donación	1.—
— por libros	2.50
J. P. Mella, Ciudad, por suba	1.20
— y para "Revista Blanca"	2.50
— y para "Vía Libre"	4.—
Subcomité "La Antorcha", Avellaneda, por paquete	7.—
M. Sánchez, San Agustín, por paquete	2.—
— y por libros	1.20
Pedro Castro, Gral. Arenales, por donación	1.—
— por libros	2.50
J. P. Mella, Ciudad, por suba	1.20
— y para "Revista Blanca"	2.50
— y para "Vía Libre"	4.—
Subcomité "La Antorcha", Avellaneda, por paquete	7.—
M. Sánchez, San Agustín, por paquete	2.—
— y por libros	1.20
Pedro Castro, Gral. Arenales, por donación	1.—
— por libros	2.50
J. P. Mella, Ciudad, por suba	1.20
— y para "Revista Blanca"	2.50
— y para "Vía Libre"	4.—